





secara procedural dan cacat secara substansi. Ismail pun menyatakan penolakannya dan tegas menolaknya”.

Kedua cuplikan berita diatas dengan berdasarkan dimensi epistemologi, dapat dianalisa bahwa tindakan Ismail Yusanto selaku Jubir (Juru Bicara) HTI dapat dikatakan melakukan perlawanan terhadap ketidakadilan sosial, ekonomi dan politik yang disebabkan oleh ketidakefektifan kinerja lembaga hukum. Pemerintah dalam menegakkan keadilan akhirnya direspon oleh kalangan radikal (HTI) dengan tuntutan penerapan *syari'at* Islam, sehingga menimbulkan pemberontakan dari pihak HTI untuk angkat bicara. Bentuk perlawanan ini termasuk salah satu faktor penyebab munculnya radikalisme.

Hal ini dapat dilihat dari Ismail yang menyebut pemerintah sebagai penuduh, tindakan pemerintah otoriter, pemerintah intoleransi dan mengatakan bahwa peraturan (perppu) cacat prosedural dan substansi. Ismail memiliki pendirian yang teguh dan berusaha membela ormas HTI, karena dirasa pihak HTI sama sekali tidak diberi kesempatan atau waktu untuk berbicara (menjelaskan).

Dari sini terlihat jelas bahwa tindakan yang dilakukan Ismail baik dalam Kiblat.net dan Voa-Islam.com sama-sama mengindikasikan ciri-ciri radikal yaitu mengklaim kebenaran tunggal dan menyesatkan kelompok lain yang tak sependapat serta kelompok radikal mudah berburuk sangka kepada orang lain di luar golongannya. Mereka senantiasa memandang orang lain hanya dari aspek negatifnya dan mengabaikan aspek positifnya.

Pertama dikatakan mengklaim kebenaran seperti dilihat dari cuplikan berita Kiblat.net dan Voa-Islam.com:







Salafus Shaleh. Ulama-ulama tersebut adalah Syaikh Hasyim Al Asy'ari (Rais Akbar NU), Prof. DR. Hamka (Tokoh Muhammadiyah dan Ketum MUI periode 1975-1980), DR. Muhammad Nashir (Pendiri Dewan Dakwah (DDI) dan KH. Hasan Bashir (Ketua MUI periode 1985-1998)".

Seperti dalam cuplikan berita sebelumnya, dalam kiblat buletin Islam MUI: Ajaran Syiah Penuhi 10 Kriteria Aliran Sesat dalam Kiblat Buletin Islam Edisi 05, Muharram 1435 diatas, berdasarkan dimensi pengembangan sikap toleransi keberagaman dapat ditarik sebuah analisa bahwa ketika memberikan sebuah doktrin (melakukan justifikasi) terhadap suatu obyek tertentu serta menyebut tokoh/beberapa tokoh terkait obyek tersebut, dibutuhkan adanya sikap berhati-hati dan mencoba mengklarifikasi dengan benar bagaimana sifat suatu obyek yang akan kita nilai. Sebagai makhluk Tuhan dan sosial, kita dituntut untuk terus belajar selama berkehidupan.

Untuk itu sangat penting adanya pendidikan yang wajib ditempuh bagi seluruh manusia yang ada di dunia ini. Dengan sistem pendidikan yang ditempuh, kita akan mendapatkan banyak sekali bentuk pembelajaran, dimana dari hasil pembelajaran tersebut akan membentuk pemahaman, pandangan hidup serta perilaku bermasyarakat dan bernegara yang baik. Sikap berhati-hati akan menjaga diri dari sikap atau pengaruh negatif, khususnya dalam berdakwah menjalankan *syari'at-syari'at* Islam. Dikarenakan tidak semua masyarakat dan umat Islam yang saat ini sangat mudah mendapatkan informasi apa saja dan melalui media apa saja dapat menyaring informasi-informasi yang ada secara baik dan benar.









*menekan pihak hakim. Namun, untuk menunjukkan ketidakadilan yang dirasakan umat Islam.”*

Hal senada juga terlihat dalam cuplikan berita Ikuti Aksi Simpatik 55, Siswa SMP: Kami Jihad Fisabilillah yaitu: *“...Selain itu, ia juga menekankan kepada penegak hukum untuk tegas kepada Ahok. Menurutnya, Ahok harus dihukum seperti penista agama pada masa lalu. “Dulu-dulu penista agama dipenjara lima tahun. Kita juga minta yang setimpal. Jangan dibeda-bedain,” tegasnya. Lebih jauh, Zafran mengatakan bahwa kedua orang tuanya mendukung dengan aksi yang ia dan kawan-kawannya ikuti”.*

Dengan mengupload berita tentang Zafran yang masih kelas dua Sekolah Menengah Pertama (SMP), ini menandakan bahwa untuk mencapai tujuan yang ingin dicapai, pemilik Situs Kiblat.net meliput aksi anak SMP dengan dukungan kedua orang tuanya yang ikut serta dalam aksi simpatik tersebut dapat dikatakan bahwa dengan usia yang masih SMP berani menuntut Ahok untuk dipenjara atas penodaan agama serta didukung oleh kedua orang tua. Hal ini menjadikan informasi yang diupload dikhawatirkan akan membawa dampak bagi masyarakat, khususnya anak-anak yang belum paham benar atau belum mampu menyaring informasi secara benar.

Dalam pembahasan yang sama juga diberitakan dalam Aksi Bela Islam di Tasikmalaya (Voa-Islam.com). Pemberitaan tersebut dapat dikatakan adanya perubahan orientasi keagamaan yang ditandai dengan sikap berontak dari masyarakat yang ingin mengadili Ahok sendiri karena adanya pilih kasih dalam

menegakkan hukum; *“Kalau si Ahok tidak segera ditangkap, rakyat tidak akan percaya pada hukum. Jangan salahkan jika rakyat bergerak dengan caranya sendiri. Itu karena pemerintah pilih kasih dalam menegakkan hukum,”* kata pimpinan Ponpes Miftahul Huda Jarnauziyah, Ustadz Muhammad A. Yan-yan”.

Yang demikian tersebut diatas apa yang diberitakan dalam kedua situs baik Kiblat.net maupun Voa-Islam.com perlu adanya kewaspadaan akan paham atau ajaran radikalisme. Hal ini terlihat adanya indikasi konten-konten negatif seperti ujaran kebencian, provokasi dan *phising* yang dikhawatirkan akan membawa pengaruh bagi masyarakat. Agama Islam tidak dianjurkan untuk bersikap kasar (berontak). Dalam sebuah artikel yang ada di situs Moslemforall.com dijelaskan terdapat salah satu ayat yang menjelaskan sikap yang harus dikedepankan oleh muslim jika ajaran yang dibawa oleh Nabi Muhammad dinistakan oleh orang lain, yaitu termaktub dalam QS. al-An'am ayat 68-70.

*“Dan apabila kamu melihat orang-orang memperolok-olokkan ayat-ayat Kami, maka tinggalkanlah mereka sehingga mereka membicarakan pembicaraan yang lain. Dan jika syaitan menjadikan kamu lupa (akan larangan ini), maka janganlah kamu duduk bersama orang-orang yang zalim itu sesudah teringat (akan larangan itu). Dan tidak ada pertanggungjawaban sedikitpun atas orang-orang yang bertakwa terhadap dosa mereka; akan tetapi (kewajiban mereka ialah) mengingatkan agar mereka bertakwa. Dan tinggalkanlah orang-orang yang menjadikan agama mereka sebagai main-main dan senda gurau, dan mereka telah ditipu oleh kehidupan dunia. Peringatkanlah (mereka) dengan Al-Quran itu agar masing-masing diri tidak dijerumuskan ke dalam neraka, karena perbuatannya sendiri. Tidak akan ada baginya pelindung dan tidak pula pemberi syafa'at[487] selain daripada Allah. Dan jika ia menebus dengan segala macam*



